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Einfache Anfrage nach Art 45. Geschäftsreglement des Gemeinderates zur 
 
 
Auslastung von subventionierten öffentlichen Parkierungsanlagen 
 
Im September des vergangen Jahres berichtete die Thurgauer Zeitung über die schlechte 
Auslastung von subventionierten öffentlichen Parkplätzen. Genannt wurden explizit die 
Tiefgarage unter den Haus am Marktplatz mit 72 Stellplätzen und die Tiefgarage unter 
dem Wohnpark Promenade mit weiteren 60 Stellplätzen.  
Im gleichen Zeitraum kündigte der Stadtrat an, sich mit 1.75 Mio. Franken aus der 
Spezialfinanzierung Parkierung an 50 Tiefgaragenplätzen im geplanten Erweiterungsbau 
des Regierungsgebäudes zu beteiligen. Dieses erneute Engagement für öffentliche 
Tiefgaragenplätze wirft Fragen zur stadträtlichen Parkplatzpolitik auf. Wie periodische 
Begehungen zeigen, stehen die im erwähnten Artikel genannten Tiefgaragen mit 132 
Stellplätzen praktisch immer leer, während die oberirdischen Parkplätze an gleicher Stelle 
in der Regel immer voll belegt sind (vgl. Beispielbilder im Anhang). 
 
Aufgrund dieser Ausgangslage möchten wir den Stadtrat bitten, die folgenden Fragen zu 
beantworten: 
 

1. Welche Parkierungsanlagen mit vielen Parkplätzen wurden seit 1980 durch die 
Spezialfinanzierung Parkierung mit welchen Beträgen unterstützt? 

2. Wer betreibt diese Anlagen heute und wer legt die Parkierungsgebühren fest? 
3. Wie ist die durchschnittliche Auslastung dieser Parkierungsanlagen (Dauermieter, 

öffentliche Nutzung)? 
4. Welche Massnahmen kann sich der Stadtrat vorstellen, um die Attraktivität bzw. 

Auslastung der unterirdischen Parkplätze gegenüber den oberirdischen Park-
plätzen zu steigern? 

5. Kann sich der Stadtrat vorstellen, als eine der Massnahmen oberirdische Park-
plätze im Abtausch zu unterirdischen unbenutzten Parkplätzen aufzuheben? 

6. Falls ja: Wäre eine Umsetzung in naher Zukunft denkbar? 
7. Falls nein: Welche Absicht verfolgt der Stadtrat mit der beabsichtigten erneuten 

Kapazitätserweiterung von Tiefgaragenplätzen beim Erweiterungsbau des 
Regierungsgebäudes in der Frauenfelder Innenstadt? 

8. Wurden neben Parkierungsanlagen aus der Spezialfinanzierung Parkierung auch 
andere Projekte finanziert? 

9. Wenn ja: Um welche Projekte handelt es sich und mit welchen Beiträgen wurden 
diese unterstützt? 

 
 
Mit freundlichen Grüssen 
 
 
Frauenfeld, 19.2.2020 
 
 
 
 
Anita Bernhard Ott   Michael Pöll   Roman Fischer



Anhang (Die oberirdischen Aufnahmen und die Tiefgaragenaufnahmen wurden zum gleichen Zeitpunkt gemacht) 

Oberirdische Parkplätze Promenade Öffentliche Tiefgarage Wohnpark Promenade 

Oberirdische Parkplätze Markplatz Öffentliche Tiefgarage Haus am Marktplatz 
 


